

# ECONOMIA

■ Se establecerán las bases para un crecimiento suficiente y sostenido: Zedillo, 19

■ El líder de la Amafore respondió a declaraciones de Cuauhtémoc Cárdenas

## Descalificaciones políticas dañan al nuevo sistema de pensiones: Peters

■ Los inversionistas se sentirían nerviosos si les dicen que van a cambiar las reglas, advierte

Roberto González Amador □ La Asociación Mexicana de Administradoras de Fondos para el Retiro (Amafore) manifestó ayer su preocupación por que "descalificaciones políticas" al sistema de pensiones retrasen el proceso de afiliación, a un mes de que entre en vigor el nuevo mecanismo de jubilaciones.

"Los inversionistas nacionales y extranjeros tienen 400 millones de dólares en las Afore y quienes han comprometido su inversión se sentirían muy nerviosos si les dicen que van a cambiar las reglas", dijo Ralf Peters, presidente de la Amafore, que agrupa a las empresas privadas con autorización gubernamental para operar fondos de pensiones.

Respondió a Cuauhtémoc Cárdenas Solórzano, candidato del Partido de la Revolución Democrática (PRD) al gobierno de la ciudad de México, quien dijo que su partido buscará una contrarreforma al sistema de pensiones.

Cárdenas aseguró el 29 de mayo que las Afore constituyen un mecanismo de apropiación del ahorro de los trabajadores en beneficio de particulares, llamó a que los mexicanos afiliados al Instituto Mexicano del Seguro Social no se inscriban a las administradoras privadas afirmó que las pensiones que pagará el nuevo sistema son inferiores a las actuales.

En conferencia de prensa, Ralf Peters refutó cada uno de los argumentos del político centroizquierdista, aunque rechazó emitir juicios de valor sobre las opiniones de Cárdenas en relación con el nuevo sistema de pensiones.

Las Afore no se apropian los ahorros, dice

Las Afore no se apropian del ahorro de los trabajadores mediante las comisiones por administrar las cuentas individuales, aseguró.

Dijo que la mitad de los fondos que obtengan por el cobro de estas comisiones será empleado para pagar los sueldos de 70 mil promotores que han sido contratados para afiliar trabajadores; una cuarta parte será utilizada para los equipos de informática que permiten una total transparencia del sistema, así como dar al trabajador información oportuna sobre el manejo de su cuenta; la parte restante, dijo, corresponde a los sueldos que se pagan a los operadores del sistema.

Un segundo punto que destacó Peters de las declaraciones de Cárdenas fue el relacionado con la recomendación del político de que los trabajadores opten por que su pensión vaya a una cuenta concentradora en el Banco de México, donde puede estar hasta cuatro años contados a partir del 1o. de enero de 1997.

Peters aseguró que la cuenta concentradora otorgará un rendimiento real de 2 por ciento durante este año a los recursos depositados en ella. En cambio, aseguró, las Afore ofrecen invertir en instrumentos que en 1997 ofrecerán una tasa de interés real de 5 a 7 por ciento, tres veces más que en el banco central.

"¿Qué explicaciones va a dar a final de año la persona que recomendó optar por la cuenta concentradora, cuando los trabajadores vean que aquellos que eligieron Afore tienen tres veces más ganancia?", preguntó el directivo.

Ralf Peters aseguró que la ley que regula el sistema de las Afore garantiza que los recursos de las cuentas individuales serán invertidos en proyectos productivos de largo plazo y en instrumentos que, si bien serán afectados por el comportamiento del mercado financiero, son los que ofrecen mayor rendimiento de largo plazo.

También en contra de lo declarado por Cuauhtémoc Cárdenas, el presidente de la Amafore destacó que las pensiones bajo el nuevo sistema serán superiores a las que paga actualmente el Seguro Social.

Dijo que para un trabajador con ingreso de tres salarios mínimos —que es el promedio de los que cotizan en el IMSS— bajo el sistema actual su pensión sería de dos mil 114 pesos al mes, mientras que con las Afore y para el mismo periodo de cotización sería de dos mil 756 pesos (30 por ciento superior).

Peters evitó hacer una descalificación directa de la figura de Cárdenas. "No es mi papel opinar sobre declaraciones; pero es mi obligación aclarar aquellas opiniones que divergen de lo que dice la ley, para que la sociedad

esté enterada y no sea confundida. No es la intención de la Amafore hacer juicios de valor sobre opiniones de alguien en particular".

En la misma conferencia, Peters informó que hasta el viernes pasado se habían afiliado a alguna Afore 3.1 millones de trabajadores, el 31 por ciento de los 10 millones inscritos en el IMSS que deberán optar por una administradora privada de fondos de retiro.

Estimó que para septiembre próximo 70 u 80 por ciento de trabajadores habrá tomado alguna determinación y, a fin de año, 90 por ciento. "Actualmente estamos afiliando a las Afore entre 60 mil y 70 mil trabajadores diarios, que es el máximo de capacidad que podemos atender", apuntó.



Mercado cambiario	Actual	Anterior
(S)		
Dólar mercanturo venta	7.9170	7.9060
Indicadores		
IPC	4,002.82	3,968.81
Cetes 28 días	18.31%	18.07%
TIBI	20.8850%	20.6800%
TIP	20.3718%	20.3341%
Valor U6	\$1.870539	\$1.869975

AFINANDO EL PROGRAMA ECONOMICO ■ Magú



■ Se incluye el establecimiento de un sistema microrregional y móvil

## Anuncian fondeo directo de la banca para el campo

Laura Gómez Flores □ El Programa Nacional de Financiamiento para el Desarrollo prevé para el sector agropecuario un fondeo directo con la banca de segundo piso, el establecimiento de una banca "microrregional" y "móvil", un plan de rescate y de estímulos a Uniones de Crédito, y la continuación de la Alianza para el Campo.

Representantes de la Confederación Nacional de Productores Rurales y del Congreso Agrario Permanente señalaron que buscarán que la captación y aplicación de los recursos sea más ágil mediante un mejor funcionamiento de la banca de desarrollo y un fondeo directo con la banca de segundo piso.

Además, plantean el establecimiento de una banca microrregional con las mismas facultades de las "instituciones grandes", aunque con una mayor articulación con el

sector productivo; la extensión de una banca móvil a más municipios y el apoyo del sector público para el establecimiento de nuevas sucursales.

Consideraron, por separado, que el programa "llega en el momento de la reactivación generalizada, lo cual permitirá impulsar al campo mexicano". Sin embargo, manifestaron su temor porque los "adelantos de los supuestos beneficios del acuerdo sean irreales y se queden nada más en el aire".

Sobre las Uniones de Crédito del sector agropecuario, la Secretaría de Hacienda y los Fideicomisos Instituidos en Relación con la Agricultura (FIRA) acordaron "rescatarlos" mediante la depuración de sus Carteras vencidas —300 millones de pesos— e incluirlas en un sistema de estímulos decreciente para apoyar el otorgamiento de "pe-

queñísimos créditos", independientemente de la fuente de préstamo con la que trabajen.

Isabel Cruz, dirigente de la Asociación Mexicana de Uniones de Crédito del Sector Social (AMUCSS), explicó que para tener acceso a este programa, cada unión será sometida a un diagnóstico integral que establecerá su viabilidad operativa y financiera, así como un plan de reforzamiento de unidades.

FIRA, precisó, apoyará hasta con 80 por ciento el costo de dichos estudios con fondos fiscales y establecerá un programa de recursos de capacitación para cada unión.

El programa de saneamiento y fortalecimiento del sector será selectivo y caso por caso, debido a que "no se va a comprar de manera masiva las Carteras, sino que éstas van a ser analizadas y apoyadas, de acuerdo a su viabilidad moral y operativa", puntualizó.